

## Medienmitteilung

Ort, Datum	Ansprechperson	Telefon direkt	E-Mail
Aarau, 9. November 2018	Peter Lüscher	062 837 18 01	peter.luescher@aihk.ch

F:\23\_MEDIENMITTEILUNGEN\2018\Abstimmungsparole\_AG\_2018-11-25.docx

Abstimmungsparolen der AIHK für den 25. November 2018:

### Die AIHK lehnt die teure Waldinitiative ab

Der Vorstand der Aargauischen Industrie- und Handelskammer (AIHK) hat einstimmig die Nein-Parole zur aargauischen Volksinitiative «Ja! für euse Wald» beschlossen, die am 25. November 2018 zur Abstimmung kommt. Aus Sicht der AIHK ist die Initiative mit jährlichen Kosten von 16 Millionen Franken zu teuer und hält zudem nicht was sie verspricht. Die neu vorgesehene Subventionierung bringt nämlich nicht direkt dem Wald etwas, sondern füllt mit der Giesskanne in erster Linie die Kassen der Waldeigentümer, vornehmlich also jene der Ortsbürgergemeinden. Die Gemeindeautonomie würde durch die Initiative weiter eingeschränkt. Auch ohne Initiative bekommt der Wald künftig mehr Geld. Einstimmig hat der Grosse Rat im Juni 2018 beschlossen, die hoheitlichen Aufsichts-, Vollzugs- und Kontrollaufgaben der Revierförster künftig kostendeckend zu entschädigen. Bereits ab 2019 fliessen diese zusätzlichen 2 Millionen Franken.

#### Volksabstimmungen vom 25. November 2018

Der AIHK-Vorstand hat folgende Parolen beschlossen:

*Kanton:*

Volksinitiative «Ja! für euse Wald»  
Ständeratswahlrecht für Auslandschweizer

**NEIN**  
**Verzicht auf Parole**

*Bund:*

Hornkuh-Initiative  
Selbstbestimmungsinitiative  
Gesetzliche Grundlage für die Überwachung  
von Versicherten

**Verzicht auf Parole**  
**NEIN**  
**JA**

[www.aihk.ch/abstimmung](http://www.aihk.ch/abstimmung)

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer zählt mehr als 1800 Mitgliedunternehmen. In diesen Unternehmen – grossmehreheitlich KMU – arbeiten rund 40 Prozent der in unserem Kanton Erwerbstätigen. Die AIHK vertritt damit die Interessen eines wesentlichen Teils unserer Wirtschaft. Wir setzen uns für optimale Rahmenbedingungen ein, die ein erfolgreiches Wirtschaften im Kanton Aargau ermöglichen. Davon können letztlich alle Einwohnerinnen und Einwohner profitieren. Daneben bieten wir unseren Mitgliedunternehmen ein gut ausgebautes Angebot von Dienstleistungen, seien das Rechtsberatung, kostengünstiger Vollzug von Sozialversicherungen oder Exportdienstleistungen.